

HENNING HAEUPLER zum 70. Geburtstag – Ernennung zum Ehrenmitglied des Bochumer Botanischen Vereins

Auf der Vorstandssitzung des Bochumer Botanischen Vereins am 09.04.2009 wurde das Vereinsmitglied Professor Dr. HENNING HAEUPLER einstimmig zum Ehrenmitglied gewählt. Vielseitig sind die Gründe, die dazu bewogen haben, den ehemaligen Leiter der Arbeitsgruppe Geobotanik am Lehrstuhl Evolution und Biodiversität der Pflanzen (ehemals Spezielle Botanik) der Ruhr-Universität Bochum auf diese besondere Weise zu ehren.



HENNING HAEUPLER im Dezember 2008

1983 wurde HENNING HAEUPLER Hochschullehrer in Bochum, neben dem Lehrstuhlleiter ULRICH HAMANN, dem Mitbegründer der Mitteleuropakartierung in der Bundesrepublik, zweiter Professor am Lehrstuhl für Spezielle Botanik – mit dem von HAMANN bewusst gesetzten Ziel, die Ruhr-Universität Bochum durch den damals schon als Kartierungs-experten und -organisator bekannten HAEUPLER als ein Leitzentrum der Kartierung zu etablieren.

Von hier aus wurde dann schließlich die Floristische Kartierung in Deutschland entscheidend gelenkt, sei es als "Zentralstelle Nord" der Bundesrepublik-Kartierung oder als Zentralstelle für die Floristische Kartierung (Nordrhein-)Westfalens; hier wurde die Datenbank Blütenpflanzen etabliert und bearbeitet: Fast jede Hilfskraft durfte sich irgendwann einmal im Eingeben von Datensätzen üben. Verbreitungsatlanten für Deutschland und Nordrhein-Westfalen, "Standardliste" (mit ROLF WISSKIRCHEN), Bildatlas (mit THOMAS MUER), Floristische Rundbriefe (zwar in Göttingen begründet, aber in Bochum bald ohne das "Göttinger" davor) – alle nahmen von HENNING HAEUPLERS Arbeitsgruppe Geobotanik ihren Weg in die Öffentlichkeit hinaus. Zwar wurden spätestens mit der Pensionierung 2007 fast alle Funktionen und Ämter abgegeben, durch seine Präsenz in Bochum und seine aktive Mitgliedschaft im Bochumer Botanischen Verein bleibt HENNING HAEUPLER jedoch der Bochumer Geobotanik erhalten – und nicht zuletzt werden von hier aus noch einige umfangreichere Bücher erwartet...

In Ergänzung zum Jahrgangsband 42 der Floristischen Rundbriefe, der unserem Ehrenmitglied anlässlich seines 70. Geburtstages gewidmet ist, möchte der Bochumer Botanische Verein an dieser Stelle HENNING HAEUPLER eine weitere Reihe von Ehrenaufsätzen (Seite 75-133) zueignen, in denen sich Beiträge von Vereinsmitgliedern versammelt finden, die überwiegend auch Absolventen des Jubilars und/oder mit ihm in langjähriger Arbeit, insbesondere bei der Floristischen Kartierung, kollegial verbunden sind.

Dipl.-Biol. Corinne Buch (1. Vorsitzende des Bochumer Botanischen Vereins e. V.)
Dr. Götz H. Loos (2. Vorsitzender des Bochumer Botanischen Vereins e. V.)